

Mathématiques et littérature

Scientifique ? Littéraire ? Pourquoi pas les deux ?
Raymond Devos ou la logique du rire

DOSSIER

Questionner le langage

Jongler avec les lettres et les sons, s'amuser de l'homophonie des mots pour produire des effets à la Raymond Devos, confronter les usages de la langue à l'implacable logique... Mathématiques et littérature se rencontrent aussi dans les jeux de langage !

- La logique du rêve chez Lewis Carroll
- Guillevic, le poète des figures géométriques
- Boby Lapointe et le système bibinaire
- L'outil qui démasque l'usurpation littéraire
- Calcul numérique de Dieu
- par des méthodes simples et fausses
- Dialogue bilingue
- Arithmétique humaine

DOSSIER

Fascination d'écrivains

Les mathématiques ont toujours fasciné poètes et écrivains, par dépit ou par enthousiasme. D'Edgar Poe à Wislawa Szymborska en passant par Borges, Guillevic, Calvino, Eco, Queneau, on ne compte plus les textes qui parlent de mathématiques, écrits par de non-mathématiciens.

- Ô mathématiques sévères
- Énigmatique Edgard Poe
- Stendhal et la logique du bonheur
- Victor Hugo
- Paul Valéry, l'honneur aux mathématiques
- Borges, la bibliothèque de Babel
- Robert Musil
- Ionesco, ou l'invention de nouveaux axiomes théâtraux
- Wislawa Szymborska
- Les nombres et les proportions de Milan Kundera
- Umberto Eco, passion et savoir
- Des problèmes chez Jules Verne

(suite du sommaire au verso)

6
10

11

12

18

20

24

28

32

36

39

40

44

48

53

54

58

63

64

68

69

70

74



